
 

分享園地 我們是出死入生的弟兄姊妹 蔡志森弟兄 
 

  自從小一踏入中聖，轉眼已是半個世紀有多的事，昔日操場的

滑梯、鋼架和石栗樹、禮堂的長木椅、以及天台的乒乓球枱和西瓜波

歷歷在目，而更令人念念不忘的是那份導師與弟兄姊妹之間的情誼。

在青少年團契的那些年，每個星期六、日的大部份時光都在教會渡

過，雖然屋企只在一街之隔的古墓旁邊，但只要有伴便不願回家。而

我們纖瘦的手已習慣了伸入大鐵門內自己開閘，自出自入毫無難度，

教會根本就是另一個家。 
 
  年輕時參與教會的活動，獲益良多，因為有太多可以學習和發

揮的機會，作為職員可以參與策劃團契各式各樣的活動，做主席、領

詩、帶遊戲、探訪、佈道、甚至短講，此外，又有機會教主日學、唱

詩班、排練公開的話劇和街頭佈道會，此外，更參與了兩間分堂和新

校的創立，令自己比同齡的非信徒多了很多學習和磨練的機會，自

己今日成為明光社的總幹事和基督教機構協會的主席，這些經歷功

不可沒。 
 
  在這半個世紀，在學校和教會參與了許多不同的崗位，在學校

既是學生、也做過教師和校董，在教會也做過執事和主席，而三十二

年前按立何敬賢牧師的時候，當時作為執事會主席的我代表教會簽

上名字；但願很快會見到下一位、以至下兩位……未來挑戰重重，需

要更多被弟兄姊妹信任和認同的牧者牧養和帶領弟兄姊妹。 
 
  此外，作為一個沒有傳道名銜但二十多年都在不斷講道和傳道

的機構同工，十分懷念昔日教會對牧者和傳道的尊重和支持，其實

機構同工在福音的事工上，與堂會的牧者是伙伴，同樣需要大家的

支持和鼓勵。幾十年來，中華聖潔會培育了不少的牧師、傳道和機構

同工，這是我們在神面前值得欣慰的果子，應該珍惜。 
 
  前路充滿挑戰，我們必須成為一個可以推心置腹，彼此包容和

愛護的群體，才能在面對逼迫時不會陷入分裂、彼此出賣。但願過去

的美好回憶和情誼，讓我們能夠成為可以出生入死，義無反顧地互

相信任的家人。「我們因為愛弟兄，就曉得是已經出死入生了……」

（約壹 3:14上） 


